

**carta nº1084 de Martes 22 de Octubre 2024**

## Elecciones legislativas en Georgia el 26 de octubre: ¿un referéndum sobre Europa?

Elise Bernard, Vincent Godbillon - 22 Oct 2024

Los georgianos acudirán a las urnas el 26 de octubre para renovar los 150 miembros del Parlamento. La Presidenta Salomé Zurbishvili ve estas elecciones parlamentarias como un referéndum para "una Georgia europea, democrática e independiente, o una Georgia dirigida por Rusia, autoritaria y aislada". Por otro lado, el partido Sueño Georgiano, mayoritario en la Asamblea y que se describe a sí mismo como "socialdemócrata", es visto cada vez más como el caballo de Troya del Kremlin.



[Fundación](#) | [Consejo Europeo](#) | [Comisión](#) | [Consejo](#) | [Diplomacia](#) | [BCE](#) |

[Agencias europeas](#) | [Alemania](#) | [Bélgica](#) | [Francia](#) | [Italia](#) | [Albania](#) |

[Georgia](#) | [Islandia](#) | [Moldavia](#) | [ONU](#) | [OTAN](#) | [FMI](#) |

[Estudios/Informes](#) | [Cultura](#) |

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

### ■ Fundación :



### ¡Siga la página web de la Fundación sobre el Parlamento Europeo!

Desde las elecciones europeas de junio, y con las comparecencias de los Comisarios europeos del 4 al 12 de noviembre, el Parlamento Europeo está en el centro de la actualidad. La Fundación Robert Schuman ha creado un sitio web para ayudarle a conocer mejor la composición, el papel y las competencias de esta institución. [Leer más](#)



## La Red Schuman, ideas para Europa

La Red Schuman, una iniciativa de la Fundación, trabaja para promover el intercambio de ideas a escala europea. Con 21 miembros de 13 países europeos, la Red Schuman es un foro de puesta en común de investigaciones sobre temas europeos de actualidad. Desde su creación, se han publicado más de 135 estudios. [Leer más](#)



## Todas nuestras publicaciones

Las publicaciones en papel de la Fundación Robert Schuman están a la venta en nuestro sitio web. Está garantizado el envío a toda Europa. En concreto, puede encargar "El Informe Schuman sobre Europa, el Estado de la Unión 2024", que incluye contribuciones de numerosos autores como el Presidente de la República Emmanuel Macron, la Presidenta de la Comisión Europea Ursula von der Leyen o la Presidenta del Parlamento Europeo Roberta Metsola; "El Atlas Permanente de la Unión Europea" (5ª edición) ofrece más de 50 mapas físicos y geopolíticos de Europa, o la obra de Robert Schuman "Por Europa". [Leer más](#)



## Foro sobre la ampliación

El Consejo Económico y Social Europeo organiza el 24 de octubre un foro sobre la ampliación, en el que Élise Bernard, Jefa de Estudios de la Fundación, participará en un debate sobre el papel de la sociedad civil en el proceso de ampliación. [Leer más - Otro enlace](#)

## ■ Consejo Europeo :



## Conclusiones

Los Jefes de Estado y de Gobierno, reunidos los días 17 y 18 de octubre, mantuvieron un intercambio con el presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, y reafirmaron su apoyo a una paz global y que no se podía tomar ninguna iniciativa sin Ucrania, al tiempo que pidieron que se reforzara el apoyo militar. Se abordó la situación en Oriente Próximo, y los líderes europeos expresaron una vez más su profunda preocupación y pidieron que se calme la situación, tanto en Irán como en Líbano. También condenaron la violencia de los colonos extremistas en Cisjordania y reafirmaron su compromiso con una solución de dos Estados entre Israel y Palestina. Debatieron sobre la competitividad europea y los controles en las fronteras exteriores, la cuestión de las amenazas híbridas procedentes de Rusia y el problema de los precios de la energía ante la proximidad del invierno. [Leer más - Otro enlace](#)

## ■ Comisión :



### Nuevas normas para reforzar la ciberseguridad

El 17 de octubre, la Comisión adoptó las primeras disposiciones de aplicación relativas a la ciberseguridad de las redes y entidades críticas en el marco de la Directiva sobre medidas para garantizar un nivel elevado común de ciberseguridad en la Unión Europea. [Leer más](#)



### Jornadas Erasmus

Las Jornadas Erasmus, una celebración del programa Erasmus+, tuvieron lugar del 14 al 19 de octubre. Hubo actos durante toda la semana. Se hizo especial hincapié en el deporte, en vísperas de los Juegos Olímpicos y Paralímpicos. El programa Erasmus+ se concibió para apoyar la educación, la formación, la juventud y el deporte en Europa, y casi 15 millones de personas se han beneficiado de él desde que se puso en marcha en 1987. Para el periodo 2021-2027, el programa cuenta con un presupuesto de 26 200 millones de euros. [Leer más](#)

## ■ Consejo :



## Reunión de ministros de Energía

Reunidos el 15 de octubre, los ministros de Energía han debatido sobre la competitividad del sector energético, en particular a la luz del informe Draghi. También se habló de la divergencia de los precios de la electricidad en la Unión Europea, y los ministros pidieron estabilidad en estos precios. La seguridad del abastecimiento energético de cara al invierno también fue uno de los temas abordados. [Leer más](#)



## Reunión de ministros de Medio Ambiente

Los ministros de Medio Ambiente, reunidos el 14 de octubre, afirmaron que el cambio climático es una amenaza para la existencia de los ecosistemas y la biodiversidad, y aprobaron unas conclusiones de cara a la COP29 de noviembre. Reiteraron la necesidad de mantener el objetivo de limitar el calentamiento global a 1,5 °C. [Leer más](#)



## Reunión de Ministros de Asuntos Europeos

Los ministros de Asuntos Europeos se reunieron el 15 de octubre para preparar el Consejo Europeo, así como para debatir las relaciones entre la Unión Europea y Suiza y la lucha contra el antisemitismo. [Leer más](#)

## ■ Diplomacia :



## Cumbre con el Consejo de Cooperación del Golfo

El 16 de octubre se celebró en Bruselas la 1ª Cumbre entre los Jefes de Estado y de Gobierno europeos y los de los 6 países del Consejo de Cooperación del Golfo. Los debates se centraron en un futuro acuerdo de libre comercio y la seguridad energética. También se habló de la situación geopolítica, y los líderes pidieron una desescalada y un alto el fuego en Ucrania, Gaza, Líbano e Irán. [Leer más - Otro enlace](#)

## ■ BCE :



## Bajada de los tipos de interés oficiales

El 17 de octubre, el Consejo de Gobierno del Banco Central Europeo anunció un nuevo recorte de 25 puntos básicos en sus 3 tipos de interés oficiales. Esto confirma el proceso de desinflación en curso desde hace varios meses y reafirma la voluntad del Banco de volver a su objetivo principal de inflación del 2%. [Leer más](#)

## ■ Agencias europeas :



### Presentado el primer gran atlas cósmico de la misión Euclid

El 15 de octubre, la Agencia Espacial Europea (ESA) desveló la primera pieza del gran mapa del Universo elaborado por la misión Euclid. Este mapa consiste en un inmenso mosaico de 208 gigapíxeles y muestra millones de estrellas y galaxias. Combina 260 observaciones realizadas entre el 25 de marzo y el 8 de abril de 2024. Esto representa sólo el 1% del estudio total que Euclid llevará a cabo durante un período de 6 años, dando como resultado el mayor mapa cósmico en 3D jamás realizado. [Leer más](#)



### Los cruces ilegales en las fronteras de la UE se reducen un 42% en 2024

Según Frontex, la agencia europea responsable de la gestión de las fronteras exteriores de la UE, el número de cruces ilegales descendió un 42% en los 9 primeros meses de 2024. La agencia registró un total de 166.000 cruces ilegales, con fuertes caídas en los Balcanes Occidentales (-79%) y las rutas del Mediterráneo Central (-64%). Las nacionalidades más afectadas por estos cruces son Siria, Mali y Ucrania. [Leer más](#)

## ■ Alemania :



### Cumbre del Proceso de Berlín

El 14 de octubre, Alemania acogió la cumbre del Proceso de Berlín, iniciativa lanzada hace 10 años para acercar a los países candidatos de los Balcanes Occidentales a la Unión Europea. Los participantes en la cumbre firmaron un Plan de Acción para un mercado regional común y la puesta en marcha de una Agenda Verde para 2030. [Leer más](#)



## Último viaje de Joe Biden a Europa

El presidente estadounidense, Joe Biden, su homólogo francés, Emmanuel Macron, el canciller alemán, Olaf Scholz, y el primer ministro británico, Keir Starmer, se reunieron en Alemania el 18 de octubre. Las conversaciones se centraron en la OTAN, el apoyo a Ucrania y las próximas elecciones estadounidenses. Esta fue la última visita del Presidente Biden a Europa. El Presidente alemán Frank-Walter Steinmeier le concedió la Orden Nacional del Mérito por su contribución a las relaciones transatlánticas. [Leer más](#)

## ■ Bélgica :



## Visita de Estado del Rey de Bélgica

Los Reyes de Bélgica llegaron a París el 14 de octubre para una visita de Estado de tres días. El punto culminante de la visita fue la recepción de la pareja real por el presidente francés Emmanuel Macron en el Palacio del Elíseo, con vistas a reforzar las relaciones económicas y comerciales, así como la cooperación académica y cultural entre ambos países, y a nivel europeo. [Leer más](#)

## ■ Francia :



## Conferencia sobre seguridad nuclear en Ucrania

El 17 de octubre, Francia y Ucrania organizaron conjuntamente en París una conferencia ministerial sobre la seguridad nuclear en Ucrania, en la que participaron 70 Estados y organizaciones asociadas. El objetivo era hacer balance de la situación crítica de las centrales nucleares ucranianas, que son objetivos estratégicos para Rusia, y debatir los mecanismos de ayuda a Ucrania. Esta conferencia se inscribe en el Plan de Paz propuesto por el Presidente Zelensky y responde al compromiso contraído por Francia en la Cumbre de Paz de Bürgenstock el pasado mes de junio. Ucrania ha pedido a sus socios que tomen decisiones para obligar a Rusia a poner fin a sus ataques contra el sector energético ucraniano. Algunos socios afirmaron que proteger la seguridad nuclear de Ucrania era una prioridad que requería una acción internacional coordinada. [Leer más - Otro enlace](#)

## ■ Italia :



## Reunión de ministros de Defensa del G7

El 18 de octubre, los ministros de Defensa del G7 se reunieron en Nápoles con representantes de la Unión Europea y la OTAN, así como con el ministro de Defensa ucraniano. Reiteraron su compromiso con Ucrania y con el orden internacional basado en normas y el derecho internacional, incluida la Carta de las Naciones Unidas. [Leer más](#)

## ■ Albania :



### Inicio de las negociaciones de adhesión

El 15 de octubre, Albania inició las negociaciones de adhesión con la Unión Europea. En particular, el capítulo relativo a los derechos humanos, el Estado de Derecho y el funcionamiento de las instituciones democráticas. [Leer más](#)

## ■ Georgia :



### El Consejo de Europa recuerda a Georgia que debe cumplir sus obligaciones

El 17 de octubre, el Congreso de Poderes Locales y Regionales del Consejo de Europa volvió a pedir a las autoridades georgianas que revocaran la legislación recientemente adoptada, contraria a los derechos humanos, y que se abstuvieran de seguir amenazando el pluralismo político. La preocupación europea persiste en vísperas de las elecciones parlamentarias del 26 de octubre. [Leer más](#)

## ■ Islandia :



### Se rompe la coalición y se convocan elecciones generales anticipadas

El 13 de octubre, el Primer Ministro de Islandia, Bjarni Benediktsson, anunció la ruptura de la coalición en el poder desde noviembre de 2021 y convocó elecciones generales anticipadas para el 30 de noviembre. Los continuos desacuerdos políticos de los últimos meses, sobre todo en cuestiones relacionadas con la dirección de la política exterior y la gestión de la inmigración, están en el origen de esta crisis política. El Primer Ministro presentó su dimisión el 15 de octubre a la Presidenta Halla Tómasdóttir, que la aceptó y pidió que el Gobierno gestionara los asuntos corrientes hasta las elecciones. [Leer más - Otro enlace](#)

## ■ Moldavia :



### Resultados de la primera vuelta de las elecciones presidenciales y del referéndum sobre la pertenencia a la Unión Europea

El 20 de octubre, la presidenta saliente Maia Sandu quedó primera en la primera vuelta de las elecciones presidenciales en Moldavia, con el 42,2% de los votos emitidos. Se enfrentará a Alexandr Stoianoglo, apoyado por los socialistas, en la segunda vuelta el 3 de noviembre. En cuanto al referéndum sobre la pertenencia a la Unión, los electores aprobaron por una mayoría muy estrecha la inclusión del objetivo europeo en la Constitución, con el 50,4% de los votos. [Leer más](#) - [Otro enlace](#)

## ■ ONU :



### Reunión de contribuyentes europeos a la FINUL

El 16 de octubre, los 16 contribuyentes europeos (entre ellos Francia, Italia, Irlanda y España) a la Fuerza Provisional de las Naciones Unidas en el Líbano (FINUL, por sus siglas en francés) reafirmaron su apoyo a las fuerzas de mantenimiento de la paz que participan en la misión tras las operaciones israelíes en el sur del Líbano, que se saldaron con 5 miembros de las fuerzas de mantenimiento de la paz de la ONU heridos. [Leer más](#)

## ■ OTAN :



### Reunión de ministros de Defensa

Los días 17 y 18 de octubre, los ministros de Defensa de la OTAN reafirmaron su compromiso de apoyar a Ucrania, estrechar los lazos con los socios de Asia-Pacífico y reforzar la disuasión y defensa de la Alianza. En la primera jornada participaron sus homólogos japoneses, coreanos, australianos y neozelandeses. [Leer más](#)

## ■ FMI :



## Discurso sobre las perspectivas de la economía mundial

El 17 de octubre, en vísperas de las reuniones anuales del Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial, que comienzan el 22 de octubre en Washington, Kristalina Georgieva, Directora Gerente del FMI, destacó las buenas noticias económicas actuales, como la caída de la inflación y un crecimiento mundial que ha vuelto a acercarse a sus niveles anteriores a la crisis de 1948, pero que sigue siendo insuficiente para sostener la elevada deuda pública y la pobreza. Sostiene que las tensiones, tanto internas como internacionales, están creando las condiciones para un mundo más fragmentado que nunca, y subraya la necesidad de cooperación internacional para hacer frente a estos retos. [Leer más](#)

## ■ Estudios/Informes :



### El Tribunal de Cuentas advierte sobre la adaptación climática de la UE

En un informe publicado el 16 de octubre, el Tribunal de Cuentas Europeo advierte de que la UE corre el riesgo de quedarse rezagada en la carrera por adaptarse al cambio climático. La política europea de adaptación corre el riesgo de ir más lenta que el clima. El Tribunal estima en 26.000 millones de euros anuales el coste económico de los fenómenos meteorológicos extremos. Reclama una mejora en la aplicación de la acción europea, ya que considera que el marco jurídico es robusto en general, pero el nivel local, considerado la base de la adaptación, sigue estando mal informado. [Leer más](#)



### Informe anual sobre la justicia en Europa

El 16 de octubre, el Consejo de Europa publicó su informe sobre la eficacia y la calidad de la justicia en Europa. Entre sus principales conclusiones, el Consejo señala que la proporción del presupuesto que los países europeos destinan a la justicia sigue siendo baja (0,31% del PIB por término medio). Existen disparidades en el número de personal judicial, debido en particular a las características nacionales específicas de los sistemas judiciales. También se observa una tendencia a la baja del número de tribunales, al tiempo que la existencia de mecanismos alternativos de resolución de litigios aparece como una buena forma de mejorar la justicia. Por último, el informe destaca una mejora significativa de la eficacia de los tribunales, que vuelven progresivamente a sus niveles anteriores a la pandemia de Covid. [Leer más](#)

## ■ Cultura :

## El Principito en Estrasburgo

Hasta el 4 de mayo de 2025, la exposición "Antoine de Saint Exupéry. El Principito entre los Hombres" abre sus puertas al público en Estrasburgo. La exposición presenta el relato filosófico así como la vida de su autor, y se complementa con un taller interactivo para arrojar luz sobre los fundamentos de su obra y sus propias experiencias. [Leer más](#)



## Dubuffet en Milán

En colaboración con la Collection de l'Art Brut de Lausana, el Museo de Cultura de Milán presenta la exposición "Dubuffet and Art Brut" hasta el 16 de febrero de 2025. Primer teórico de este movimiento artístico, el pintor francés es homenajeado con la revelación, a través de una perspectiva histórica, de sus obras, documentos y escritos sobre este arte calificado de puro, ya que existe alejado de los museos de arte y de los salones refinados. [Leer más](#)



## El Louvre presenta las figuras de la locura

Hasta el 3 de febrero de 2025, el museo del Louvre presenta la exposición "Figures du Fou", un conjunto cronológico y temático de más de 300 obras que abordan la figura medieval del loco desde diversos ángulos. La exposición ofrece una visión de la evolución de la visión que la sociedad tenía de la locura. [Leer más](#)



## Fotografías del Premio Pictet en Luxemburgo

Hasta el 19 de enero de 2025, el espacio expositivo Ratskeller de Luxemburgo mostrará las fotografías del Premio Pictet Human, el mayor premio mundial de fotografía dedicado al desarrollo sostenible. En su 10ª edición, el Prix Pictet destacará el trabajo de los 12 finalistas, entre ellos la laureada india Gauri Gill, que permite explorar la humanidad desde un ángulo único y contemporáneo. El Premio Pictet, creado en 2008, recompensa a los fotógrafos que tratan de sensibilizar al público sobre cuestiones medioambientales a través de la fotografía. [Leer más](#)

# National Portrait Gallery

## Francis Bacon en Londres

La National Portrait Gallery de Londres presenta una exposición de más de 50 obras del pintor británico Francis Bacon, hasta el 19 de enero de 2025. Esta exposición ofrece la oportunidad de explorar la especial relación de Francis Bacon con el retrato y descubrir cómo el artista se liberó de las definiciones tradicionales del género. [Leer más](#)



## Marina Abramovic en Zúrich

Del 25 de octubre al 16 de febrero de 2025, la Kunsthhaus Zürich presenta la primera gran retrospectiva de Marina Abramović en Suiza. La exposición incluye obras de todos los periodos de la carrera de la artista, así como varias performances históricas. [Leer más](#)

# Fundació Joan Miró



Barcelona

## Miró-Matisse en Barcelona

La Fundació Joan Miró presenta la exposición Miró-Matisse en Barcelona hasta el 9 de febrero de 2025. Aunque la asociación de los dos artistas pueda parecer paradójica, dado que pertenecieron a generaciones y movimientos artísticos diferentes, la exposición presenta la relación duradera, profunda y constructiva entre estos dos pintores, y sus concepciones del arte. [Leer más](#)

## ■ Agenda :

 21-24/10/2024

**sesión plenaria del Parlamento Europeo** (Estrasburgo)

---

 21-22/10/2024

**Consejo de Agricultura y Pesca** (Luxemburgo)

---

 20/10/2024

**Elección presidencial** (Moldavia)



### La carta n°1084

PDF

en español -- edición de Martes 22 de Octubre 2024

 Yo descargo

La Carta también está disponible en los siguientes idiomas:



 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

**Helen Levy, Juliette Bachschmidt ;  
Catherine d'Angelo, Maxime Painot,  
Lilian Lallemand, Fabio Tomasic, Marie  
Cohignac**

N° ISSN: **2729-6482**

¿Una pregunta, una sugerencia?

¡Contáctenos!

[info@robert-schuman.eu](mailto:info@robert-schuman.eu)

Redactor jefe :

**Elise Bernard**

Directora de la publicación :

**Pascale Joannin**

[Haga clic aquí si este correo electrónico no se muestra correctamente.](#)

**FONDATION ROBERT  
SCHUMAN**

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}